
Un appel : « Venez à ma suite… » 
Dimanche Parole de Dieu, paroles de vies 
Le 21 janvier 2018 
 
 

 
Un premier temps de la Parole, vécu dans la première partie de l’église 

Voici un extrait de l’Évangile du jour (Mc 1, 14-20) 

« Il leur dit : « Venez à ma suite. Je vous ferai devenir 
pêcheurs d’hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le 
suivirent. Jésus avança un peu et il vit Jacques, fils de 
Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque et 
réparaient les filets. Aussitôt, Jésus les appela. Alors, 
laissant dans la barque leur père Zébédée avec ses 
ouvriers, ils partirent à sa suite. »  
 

 
Aussitôt, ils le suivirent… Aujourd’hui, nous recevons parfois des appels, comment les recevons 
nous ? Deux témoins ont accepté de partager leur expérience. Voici un extrait de leurs témoignages 
 
Le temps de la réponse à l’appel  
Une témoin a reçu un appel reçu par le maire pour être 
conseillère municipale  
« Le temps de la réflexion pour apporter une réponse ...c'est 
dans l'urgence ... 
- C'est d'abord une  surprise. C'est une demande 
complètement inattendue. Je n'y avais jamais pensé, 
imaginé, ou même souhaité                                                                                                                                                 
-  Ensuite un besoin de connaissance. Chercher des infos 
pour connaître le rôle d'un conseiller municipal et connaitre 
le temps que cela me demanderait.... en dehors de ce qui pouvait m'être dit par le maire!                             
- Enfin le temps de la réflexion. C'est d'abord une réponse de couple - l'engagement de l'un joue sur la 
vie de l'autre. Puis c'est le questionnement personnel.... suis-je faite pour cela ? Vais-je garder ma 
liberté de penser, d'agir? Vais-je pouvoir être en vérité avec moi-même? » 
 
Mes plus grandes découvertes :                                                                                                                                          
« - la rencontre de personnes non attachées à l'Eglise et donnant toute leur vie au service des autres                                                 
- le monde associatif ayant pour 1er objectif de créer du lien social                                                                                                           
- le nombre de collègues du monde politique ayant  pour objectif de se mettre sans compter au 
service de la population                                                                                                                                                  
- la rencontre de milieux différents de ceux dans lequel j'avais vécu                                                                                                        
- la richesse de la rencontre des futurs mariés, avec tous les cas possibles de situations.... elles m'ont 
permise  de rester dans le coup du monde d'aujourd'hui. » 
 
Une responsabilité qui me fait grandir 
L’autre témoin a accepté une responsabilité en équipe fédérale d’Action Catholique en Milieux 
Indépendants (ACI) 
« Vivre cette responsabilité, ça a changé ma vue sur les gens, sur le monde. J’ai l’impression d’avoir 
grandi en humanité, en connaissance de l’humain. En effet en équipe fédérale, on est en contact avec 
beaucoup de membres de l’ACI qui vivent des choses différentes, qui n’ont pas le même métier, la 
même histoire, ne sont pas de la même génération que nous. Et en ACI, on dit sa vie, ses peurs, ses 
espérances, ses doutes. Je me sens imprégnée de toutes ces situations de vie, ce qui m’aide à être plus 
attentive, à faire preuve de plus de bienveillance envers les personnes que je rencontre à l’école de 
mes enfants, à mon travail, mes amis, ma famille …. » 
 



Et qui interroge ma manière de vivre en Eglise 
« D’entendre des personnes de l’ACI proclamer leur foi ou leurs doutes,  ça renforce ma foi car cela 
me questionne. L’année dernière on a travaillé sur la résurrection : j’y crois ou je n’y crois pas ? 
 
Enfin cet appel a changé mon rapport par rapport à l’Eglise et son évolution. L’Eglise vieillissante 
et/ou moins nombreuse était une réalité que je voyais mais devant laquelle je ne savais pas quoi dire 
ou faire. En équipe fédérale, on a réinventé des portes ouvertes de l’ACI en travaillant sur qui inviter, 
pourquoi, comment ?  Qui sont les chrétiens ? Où sont les personnes que l’Evangile peut rejoindre ? 
J’ai rencontré des gens qui disaient pourquoi ils venaient aux portes ouvertes de l’ACI ; quels espoirs 
ils avaient, leur croyance : soutenir leurs enfants ou/et petits enfants, permettre aux autres de 
prendre leur vie en main, transmettre des valeurs reçues par leurs parents, …. A la fois, ça fortifie ma 
foi dans l’Eglise, mais l’Eglise en évolution. Et aussi ça renforce mon envie de transmettre ma foi, mes 
« connaissances de Dieu, de l’évangile », mon expérience de foi à mes enfants et aux plus jeunes. » 
 
 

Les enfants aussi ont partagé sur ce texte d’Evangile 
«Jésus a des amis. Un ami, on peut tout lui dire.  Il peut garder 
nos secrets. Il nous écoute. On peut le croire et lui faire confiance. 
Avec nos amis, on aime bien jouer, se raconter des histoires, 
s’inviter à dormir. Jésus fait confiance à ses amis.  Les parents 
aussi nous font confiance, on peut être quelqu’un à qui on fait 

confiance. A la maison, nous avons un tableau avec les responsabilités.  A l’école aussi, la maitresse  a 
confiance en nous. Elle a besoin d’aide. » 
Ils nous ont donné le fruit de leurs échanges et, à notre tour, nous leur avons transmis ce que nous 
avons reçu de la Parole de Dieu et de la parole des témoins. 

 
 
 

Tous ensembles, nous partons vers 
la table eucharistique pour 

vivre le temps de la communion et de l’envoi 
 
 
 
 
 

 
Des échos positifs de cette manière différente de vivre la messe ont été partagés lors du pot. Une 
dame de la paroisse nous dit « J’ai aimé vivre le déplacement entre l’espace de la Parole et l’espace 
du partage de l’eucharistie. J’ai apprécié aussi que vous ayez un échange avec les enfants, dans les 
deux sens. Souvent on les écoute mais on ne leur dit pas ce que nous avons partagé. Là, ils ont eu un 
écho adapté à leur âge de ce que nous avons vécu. Enfin, j’ai beaucoup apprécié les témoignages » 
Un autre participant : "j'ai vécu un véritablement moment d'intériorité par la sérénité de la 
célébration, les morceaux de musique paisibles et les temps de silence… tout cela m'a permis de vivre 
un temps fort de relation avec le Seigneur"  

 
Notre prochaine messe Parole de Dieu, paroles de vies aura lieu le dimanche 27 mai 2018. 

Pour la préparer avec nous, envoyez nous un mail à croiseesaintpaul@free.fr 
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